

La Sede Nacional Coomeva Uriel Estrada Calderón cumplió

20 años

: Esta "casa" ha sido testigo de la
 : evolución y de los más importantes
 : acontecimientos en la vida del Grupo
 : Empresarial Cooperativo

La humanidad es "arquitectónica" por naturaleza como lo señaló Martín Heidegger. Los seres humanos necesitamos "habitar" un espacio construido para sentirnos en pertenencia de nuestra existencia, y esto se refiere a crear "hábitos", rituales cotidianos, vínculos de comunicación, de participación, costumbres particulares y permanencia.

Esto lo tenía muy claro el médico Víctor H. Pinzón Parra, cuando dio sus palabras en el acto de inauguración de la sede nacional de Coomeva "Uriel Estrada Calderón", en Cali, el viernes 17 de octubre de 1997, refiriéndose a esta obra como "una casa".

Como Gerente General de Coomeva y uno de sus fundadores, Víctor H. Pinzón había concebido esta nueva sede, más que como un edificio, como un espacio para "habitar", para construir pertenencia y permanencia para los asociados, y como una forma de dignificar la vida solidaria y exaltar los valores del cooperativismo.

Por 20 años en esta sede se ha escrito una nueva historia para Coomeva. En ella se ha vivido la evolución más importante de la Cooperativa, alcanzando importantes hitos en su crecimiento como Grupo Empresarial Cooperativo, con el aporte social y económico al país y el reconocimiento que hoy tiene.

Así nació esta casa cooperativa

La idea del pionero Víctor H. Pinzón fue darle a Coomeva una casa que reflejara su carácter nacional, a través de

La Sede Nacional Coomeva Uriel Estrada Calderón, bautizada así en honor a nuestro gestor, es un homenaje permanente a la capacidad que tienen los seres humanos de alcanzar grandes logros cuando los esfuerzos se unen.

una arquitectura y un entorno físico que representara sus principios y valores cooperativos.

Así, en 1994 encargó al arquitecto Jorge Herrera Pontón crear la sede nacional, con una estructura que fuera la imagen de la actitud de Coomeva por la transparencia y la claridad, con espacios por donde circularan las ideas de todas las personas y fuera el reflejo de la fuerza y del crecimiento constante de la Cooperativa.

La sede, con un área total construida de 24.880 m², fue un edificio emblemático para la ciudad de Cali, de arquitectura moderna, innovadora e imponente. Además del diseño de importante simbolismo y significado para el cooperativismo, lo llamaban el "edificio inteligente".

Por cerca de tres años, más de 300 trabajadores dieron vida a la imponente edificación de casi 25.000 metros cuadrados construidos. La nueva sede fue inaugurada en Cali el 17 de octubre de 1997, como un hito arquitectónico de la época.

“La sede contaba con sistemas automatizados de control de acceso; allí se inició con la tecnología de cableado estructurado que generó un cambio en la forma de comunicación entre los colaboradores y los asociados con la Cooperativa, y contaba con sistemas de contingencia para el funcionamiento continuo de la oficina principal, al tener la energía regulada que no se veía en esos tiempos. También se creó con un centro de cómputo que unía las oficinas en todo el país” señala el ingeniero Mario Alberto Vargas Márquez, actual Director Corporativo de Gestión Inmobiliaria de Coomeva.

Una sede de cara al futuro

Hoy después de 20 años y como una necesidad frente al cambio tecnológico acelerado, se está realizando la actualización tecnológica y funcional de la sede nacional de Coomeva bajo cuatro pilares fundamentales:

1. **Casa matriz:** Consolidación de la sede como casa central del Grupo donde estarán radicadas las Direcciones Nacionales de todas las empresas Coomeva.
2. **Casa cooperativa:** Que la sede sea el centro de “experiencia” Coomeva; un lugar de encuentro donde se fortalecen los valores corporativos y la esencia del cooperativismo.
3. **Casa sostenible:** Actualización tecnológica para hacerla una casa ambientalmente sostenible, con eficiencia energética y ahorro de recursos como el agua, cumpliendo así con el Pacto Verde Cooperativo.
4. **Casa patrimonio cultural:** Embellecimiento y ornamentación para exaltar la importancia cultural y arquitectónica del edificio. ✍



Desde que llegamos a esta sede Coomeva ha vivido momentos muy felices, muchos logros y también experiencias retadoras que nos han enseñado y nos han hecho crecer. Aquí nos consolidamos como Grupo Empresarial Cooperativo y dimos un salto en nuestra evolución. Por eso esta celebración es motivo de especial gratitud.



*Alfredo Arana Velasco,
Presidente Grupo Coomeva*